La formación del presente del subjuntivo

En general, se forma el presente del subjuntivo a base de la primera persona singular del presente del indicativo.  Si «yo» es regular en el indicativo, es regular en el presente del subjuntivo también.

Modelo para los verbos regulares

(Es importante que . . .)


(hablar)
(comer)
(vivir)

yo
hable
coma
viva

tú
       es
       as
     as

él
       e
       a
      a

nosotros
       emos
       amos
      amos

ellos
       en 
       an
      an

Modelo para los verbos que cambian de raíz

(Es importante que . . .)


recordar (o>ue)
morder (o>ue)
dormir (o>ue)

yo
recuerde
muerda
duerma

tú
            es
          as
          as

él
            e
          a
          a

nosotros
recordemos          
mordamos
durmamos

ellos
recuerden
muerdan
duerman

(Es importante que  . . .)


pensar (e>ie)
entender (e>ie)
sentir (e>ie)

yo
piense
entienda
sienta

tú
         es
            as
        as

él
         e 
            a
        a

nosotros
pensemos
entendamos
sintamos

ellos
piensen
entiendan
sientan

(Es importante que . . .)


------------
------------
pedir (e>i)

yo


pida

tú


     as

él


     a

nosotros


     amos

ellos


     an

Los verbos con una irregularidad adicional para «yo»

Hay unos verbos que tienen una irregularidad en la raíz para «yo» que no aparece en las otras personas del presente del indicativo.  Estos verbos usan la raíz para «yo» en la formación del presente del subjuntivo en todas las personas incluso «nosotros».

Modelo para estos verbos

(Es importante que . . .)


No hay para verbos «AR>
tener (tengo)
decir (digo)

yo

tenga
diga

tú

       as
     as

él

       a
     a

nosotros

       amos
     amos

ellos

       an
     an

Los verbos que no siguen las reglas anteriores

Hay cinco verbos que no siguen las reglas anteriores.  Hay que memorizar la raíz.  Esta misma raíz se usa en todas las personas del presente del subjuntivo incluso «nosotros».

Tabla de estos verbos

(Es importante que . . .)


dar
saber
ir

yo
dé
sepa
vaya

tú
 es
      as
      as

él
 é
      a
      a

nosotros
 emos  
      amos
      amos

ellos
 en
      an
      an


estar
ser


yo
esté
sea


tú
     és
    as


él
     é
    a


nosotros
     émos
    amos


ellos
     én
    an


OJO

Generalmente el subjuntivo del presenta toma su raíz del «yo» del presente del indicativo.  Si éste es regular, el otro es regular también.  Si es irregular, el otro se basa en esta irregularidad para formar la raíz del subjuntivo.
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